

EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año XI.—Número 3.83

Director: DON JOSÉ ESTRADI

Lunes 27 de febrero de 1905

PRIMER ANIVERSARIO

Don José María Avendaño López

Falleció en el valle de Liendo el primero de marzo de 1904.

R. I. P.

Su hermana, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes,

SUPPLICAN á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones. El día primero de marzo, se harán honras fúnebres por el eterno descanso de su alma en el valle de Liendo. Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de Santa Lucía, el día 28 del corriente, serán aplicadas por su alma.

El excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis tiene concedido 60 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Carlos M^c Conachy
DENTISTA
Chapel Quintana. — Paseo de Menéndez Pelayo
Permanecerá una temporada.

EL ABOGADO
Don Manuel R. Parets
Ha trasladado su estudio de la Alameda Primera á la calle de Wad-Ras, 1, en el travesaño, frente al Banco Mercantil.

Buenaventura Rodríguez Parets
ABOGADO
COLOMIA, 1, 2.º BARRIO
Consulta de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde todos los días excepto los días festivos.

En honor á Echegaray

España entera se dispone á rendir el eminente dramaturgo don José Echegaray homenaje de admiración y de cariño; de admiración á su talento indiscutible, uno de los más geniales de nuestros tiempos, y de cariño al hombre, merced á cuyo nombre, así en las ciencias como en las letras, unido al de otros españoles ilustres, es nuestra patria copocida más allá de sus fronteras.

Se ha discutido si tal homenaje debe realizarse y si Echegaray es merecedor á él; á nuestro juicio, y respetando todas las opiniones, no solamente debe llevarse á cabo, sino que el momento es el único oportuno para ello; Echegaray es merecedor de cuanto en su honor haga España, por cuanto es una de las más grandes figuras que nuestra nación ha tenido en el pasado siglo XIX y principios del XX.

El momento no puede ser más oportuno, pues el voto de todas las Academias literarias del mundo lo ha designado como merecedor del premio Nobel, distinción sin rival, no sólo por lo que importa, sino, y lo que más vale y significa, por la universalidad que implica en la apreciación del mérito del escritor.

El señor Echegaray merece lo que en su honor se proyecta, pues su talento es grande y su labor como poeta, y si es cierto que como humana esa labor puede tener, y tiene defectos, son mayores las bellezas é indican aquellos tal potencia de genio que en gracia al mismo son dispensables. Y á más de esto, ¿quién está libre de ellos?

Calderón y Shakespeare, los dos colosales de la escena, los tienen grandes, como grandes son sus respectivos talentos; Dante, en su inmortal *Divina Comedia*; Milton, en su *Paradiso perdido*, los más eximios literatos, los escritores y poetas más renombrados no son ni pueden ser iguales en la totalidad de su obra, sin que esa desigualdad sea obstáculo á su mérito y á la merecida fama que disfrutan.

Al movimiento iniciado por ilustres intelectuales, deben sumarse la mayoría de las personas que en España representan á las letras y á las demás manifestaciones del pensamiento; y la prensa, es, indudablemente, uno de esos más obligados

elementos á tomar parte en el homenaje á don José Echegaray. Siendo tal nuestra opinión, exco-susado es decir que EL CANTÁBRICO se asocia á cuanto se proyecta en su honor, y que, correspondiendo al programa trazado, dedicará su número del 19 del próximo marzo á contribuir al gran acto que realizará España en honor del que es hombre de vastísima ciencia, á la vez que literato insigne y genial dramaturgo.



EN UN ALBUM

¿Qué es nuestra vida? Un árido desierto donde un veneno por azoso brota de sus arenas en el campo muerto, que antes que olvido nuestra sed se agota. Engañoso el placer, el pasar cierto sólo encontramos en su senda ignota; y dichoso el que al fin de la jornada vuelve inocente á la primer morada.

Gabino Tejada.

LOS BAILES DE MÁSCARAS

Han comenzado los bailes de máscaras, ya cercano el carnaval y animada la gente joven á divertirse, para ir pasando la vida. Las sociedades de recreo anuncian bailes de estos y las muchachitas obreras acuden á ellos en busca de una distracción que les haga olvidar por un momento las penosas labores cotidianas, y en busca también de alguna eporación, porque no dejan de salir alguna vez noviazgos con buen fin en estas reuniones populares. Pero á la vez ocurre, que los jóvenes—oh! los jóvenes que van bailando, como diría el padre Claret—no se fijan mucho en las diferencias de temperatura, y cuando mayor es la que reina en el salón, se echan á la calle, y se exponen á coger alguna dolencia; como tampoco se paran á meditar sobre la frecuencia con que en los bailes se provocan reyertas que acaban malamente; y como se atienen tampoco á los consejos de la prudencia relacionados con los excesos en el comer y en el beber, y aun en el arder, pues se suelen alacalar demasiado algunos muchachos de genio alegre.

No recomendamos nosotros la melancolía y la taciturnidad á la gente joven. Mejor es que se divierta, que disfrute del mundo, y si es posible también de sus vanidades. Todo dentro del orden, que bueno es hacer esta advertencia. Pero si recomendarémos á la autoridad que ejerza en los bailes una especial vigilancia, tanto por lo que se refiere á la seguridad individual como por lo que se relaciona con las bebidas alcohólicas y con las medidas de carácter higiénico. Si preguntásemos al Comité antituberculoso hasta qué extremo puede ser perjudicial la reunión de mucha gente en locales pequeños, bajos de techo y mal ventilados; si le preguntásemos cuáles pueden ser los efectos de la agitación en los bailes se produce, danzando y mareando y jugueteando sin cesar los concurrentes en una atmósfera viciada y enrarecida; si le consultásemos acerca de las consecuencias de una rápida transición de la temperatura de una de estas salas á la que pueda haber al aire libre; si también le pidiéramos parecer respecto al daño que puede originar el consumo excesivo, en estas horas de «juerga» nocturna, de bebidas espirituosas, en su mayoría adulteradas, mixtificadas, fal-

sificadas con la fabricación casera, ó por la producción demasiado económica; si todo esto expusiéramos á la consideración del citado Comité, es probable que nos aplaudiese la publicación de una súplica como la que aquí vamos á escribir, con el mejor de los deseos.

Va encaminada al Gobierno civil y á la Alcaldía y tiene por único objeto el rogar que se tomen algunas medidas preventoras en los bailes de máscaras, medidas que no causarán el menor daño á los industriales ó sociedades de buena fe, que quieran servir al público ó que desean complacer á sus asociados. Primero—que por aquí hay que empezar y así hay que ir especificando—conviene que los locales donde se den los bailes estén bien aireados, sean amplios y tengan si es preciso; un buen servicio de ventiladores que renueven el aire constantemente. Segundo: interesa que todos estos locales no tengan comunicación única y directa con la calle, sino que entre la puerta de entrada y la del salón, debe haber un vestíbulo para que en él se pueda esperar un poco al salir, evitándose así la peligrosa brusquedad de la transición de una á otra temperatura. Tercero: importa muchísimo que así como se repesa el pan y la carne, y se persigue la adulteración de los alimentos, se someta á frecuentes inspecciones las bebidas alcohólicas que á bajo precio se expendan en los departamentos destinados á ambigü, porque bien puede suceder que una copa de un licor nocivo exalte el ánimo de alguno á quien hayan sofocado las incitaciones del baile, y de estas exaltaciones proceden, por lo general, las más nefastas penidencias. Cuarto: es de imprescindible necesidad que haya siempre en los bailes un buen servicio de orden público, encomendado á varias parejas de agentes de vigilancia y de individuos de la guardia municipal, para que á tiempo se corten las cuestiones y se eviten las reyertas.

Puede haber una sola sociedad de bailes ó un sólo industrial que los dé por su cuenta, que se opongan á la adopción de unas medidas tan prudentes, tan saludables? Creemos que no. Estas cuatro cosas que recomendamos á las autoridades tienden á evitar la alteración de la salud de los aficionados al baile, á reducir el número de ébrios impulsivos y comprometedores; á dificultar las penidencias, esas riñas sin motivo ni fundamento que algunas veces han costado la vida á los reñidores.

Ya que al dar los bailes de Carnaval se siente la falta de buenos, de espaciosos salones, mejórense en lo posible las condiciones de los que se utilizan; y ya que se permite á la juventud en estos días entregarse al gozo, al jolgorio, al bullicio, al aturdimiento, procurese que nada de eso traiga para los inexpertos muchachos consecuencias lamentables. Son las que preceden unas indicaciones que nos parecen muy pertinentes y en las cuales no hallamos perjuicios para nadie.

LA REVOLUCIÓN RUSA

GAPONY

Casi todos los periódicos de España y del extranjero han hablado más de Gorki y de Tolstói en este gran movimiento de rebeldía rusa que de Gapony. Cientos de veces se ha retratado á Gorki y á Tolstói y cientos de veces han aparecido crónicas y más crónicas, hechas por escritores célebres y humildes. Hablando de Máximo Gorki. Este novelista es una firma potente en la literatura universal. Los libros han removido sin duda el alma amortiguada, como agua detenida, de la gran Rusia. El desfile trágico de las escenas horribles y de los hambrientos personajes, vagando como bestias por las estepas desoladas han herido fuertemente los corazones de los hombres. Y los libros de Gorki, como los de Tolstói, como los de casi todos los literatos rusos, puesto que casi todos aquellos escritores son revolucionarios, naturalmente, han servido, en efecto, para levantar el corazón y la mano contra el Estado político de aquel enorme país. Los intelectuales preparan siempre en todo el mundo el movimiento de avance. Ellos son los primeros en sentir el dolor de la inferioridad, y ellos son, por lo tanto, los primeros en revelar con arte la tragedia íntima de los corazones en movimiento...

El pueblo va recogiendo en sí, gota á gota, las ideas y los dolores y las alegrías que pueden llegar después. Absorbe el ambiente de que se lo va rodeando y llega un día en que nota en su corazón una gallardía que le levanta de entusiasmo. Rápidamente entendió y sintió muy hondo lo que es ser hombre, lo que es la dignidad, lo que es su derecho firme.—Y su cabeza, iluminada de pronto, ve el mundo nuevo á sus ojos como si se le hubieran surgido en el horizonte bajo el sol, y la niebla se hubiese rasgado también mágicamente...

Ha sido el Apóstol quien ha hecho el milagro, quien ha llevado la luz por la ciudad y por las almas. Y el Apóstol ha sido esta vez, en Rusia, Gapony.

¿Os habéis fijado en su retrato? ¿Habéis contemplado un momento nada más su cara?

Gapony tiene la misma cara del Gran Jesús. La barba lacia, sencilla, resaltando en la palidez de su rostro conjunto y sereno. Es alto, delgado, recto, grave y humilde á la vez. Su ropa de sacerdote ruso le ayuda mucho á decorar la figura. El pelo le adorna las sienes como unos rizos de niño, y sus ojos, sus ojos tienen el gran secreto de la visión lejana y profética.

Viendo las estampas y cuadros de los grandes seductores de la multitud; las estampas de los santos; los cuadros parabólicos de Jesús; todos los retratos, en fin, de los hombres que han hecho algo por el bien general, se observa el secreto mirar ese de los ojos... Ninguno de esos apóstoles tiene la mirada altiva y humillante. Nadie tiene el gesto de arrogancia; su figura no es de héroe... Pero sus ojos, apagados, dulces, melancólicos, de una melancolía romántica de enamorado adolescente, tienen una fuerza de atracción irresistible. Lejos de tener el punto brillante, la luz siniestra de los ojos del hipnotizador, ó de los ojos de Felipe II, tienen casualmente todo lo contrario: un encanto de amor que besa y consuela... Gapony, como Jesús, ha arrastrado á masas enormes por el poder de esos ojos dulces y por el encanto de su figura, cuya exterioridad no engaña nunca al pueblo. Este conoce á los apóstoles en seguida; por la traza, por el efecto artístico que les causa, siguen á una figura así, como si fueran detrás de una luz en la obscuridad de los campos.

Gapony tuvo casi en torno suyo un millón de hombres, en huelga y en lucha, desde un sábado hasta un domingo. Pero Gapony, como apóstol, no los llevaba á la sangre, no los llevaba á la voracidad de los Poderes ciegos. Los quería llevar á la gran Paz, presentándoles gigantescamente en busca de la vida que se les debe. Era el corazón de artista, de apóstol—el apóstol es el supremo artista—; no el corazón maldito de un general. Pero se los mataron... Y la cara, los ojos de Gapony, en el retrato que acabo de ver, echan de sí una esperanza que no tiene más remedio que realizarse...

R. Sánchez Diaz.
Febrero 1905.

Charla mujeril

Es difícil que pueda haber unión más difícilmente esprihuosa que la unión de la *fournure la plus coquette aux frons-frons* de encaje y muselina de seda. Las pieles son fuertes, parecen orgullosas y á veces hasta insolentes, puesto que se ríen de toda, y todo lo desafían, en el mero hecho de burlarse del frío (como se explica hoy éste), y no hacer caso de la intemperie. En cambio, las gasas, las muselinas y los encajes, por ser herbolios que sean, son siempre humildes, porque nada ó casi nada defienden...

Por esto digo y repito que es una bonita unión. La magnificencia de las pieles, «de cuyo orgullo, adquiera cierta delicadeza admitiendo tan vaporosos adornos, y éstos resultan más ideales hoy, colocados en prendas que nada tienen de ideales.

Así es que esos abrigos de piel, con cuellos y botapes de encaje de Irlanda ó de Venecia, tienen lo consiguiente: mucho encanto. Y si al encaje agregamos, para que desean á gusto, «cascadas» de muselina, diminutamente plegada, ya no hay más que pedir.

El clásico lazo de tul, formando fácil «cordón», es el indicado para el traje saute; y volviendo á los contrastes, diré que hace lindo efecto con el *renard* *fort légèrement sur les épaules*; y para mayor novedad, préndense en el cuello de esa clase de corbates dos ó tres botones de abras.

Vuelven, sí, con las modas atenienses el encanto de las seductoras actitudes, las ropas al estilo de las estatuas de Tanagra y las ociosas danzas...

Estas, que empezaron en el teatro, continuarán en los salones y harán sensación en el mundo civiliza'o, que se halla perfectamente dispuesto para disfrutar de tan sanos y artísticos espectáculos.

Todo *debut de...* siglo se muestra inclinado y propicio á las arduas renovaciones. Dígalo las tentativas neogriegas del Imperio, que hicieron del traje femenino una vestimenta célebre por muchos conceptos.

No hemos llegado á tanto; ahora, por el momento, salvo algunos infidelidades en pro del «1895», persiste la afición por aquellas cosas tan bonitas que trajó, diest é impuso el siglo XVII—Luis XVI y Directorio—, en cuyos estilos sigue imperando la elegancia de las elegancias, sobre todo, si se trata de las *tailletes* vaporosas.

Me refiero á las que sin ser de baile lo parecen. Seductoras monadas.

Estos «profundos» asuntos de «disciplina interior» á todos nos dan que oír, siempre que aspiramos á ser siquiera tolerables.

Yo me ríño; strozando cuantas veces me preocupo por ciertas cosas que no valen la pena, puesto que ello no tiene perdón de Dios, teniendo, como tenemos todas, y yo no soy de las menos *favorecidas*, tanto por qué pensar.

¡Pero, nada!; no me olvidando, y persistiendo en la plena manía de tomar á pedos ciertos detalles que de fijo hacían reír, ó im-

portarían poco, á la generalidad de las gentes.

Al grano: me preocupan, sí, lo confieso, me preocupan ciertas modas, no porque yo me imponga el sacrificio de adoptarlas, que á tanto no llega mi abnegación, sino porque lamento el entusiasmo con que muchas mujeres las reciben.

Y entre las diversas *hermes* que me preocupan, repito, se cuentan, á más de esos gemelos de tastro historiadés y con mangol, los zapatos llamados *chabés*, los abanicos eléctricos, las sombrillas con puño de nácar y adornos de plata y oro...; y se cuentan, especialmente, los piensos sombreros con un coligante detrás; endemoniado y ancho lazo, que tiene sus correspondientes y largas cintas, separadas del moño, siguiendo los movimientos de la cabeza, afeando el perfil y matando el «buen ver».

Acáosme ya lo creal de que esto me contraría...

Esto lo digo sin ánimo de ofender á nadie. Soy yo la ofendida; conaligo misma, con mis propias manías.

Lo blanco y lo negro en alas; también sube lo escocés; muy altos los blasones; altos también los hombros y subidísimos, en todos sentidos, los picos.

Empingorotadas, las postales que usan las grandes señoras, pues ostentian, las teles tarjetas, escudo y divisa.

Por los suelos las faldas, ya que continúan siendo largas, aunque no falten las cortas.

Por las nubes las perlas.

Por lo mediano el terciopelo, puesto que no es el superior, sino el regularito el que más se estiló.

Por todo lo sublime las *tailletes* de baile, no por la danza en sí, sino por lo que danzan los encajes, que magníficos, finos, lindos, vaporosos, van más allá de toda vaporosa contradicción.

El valé, cada día y cada noche más en auge, hace progresos, y suela hacer milagro. Hace sentir, «hace elegante» y también hace aficionados á la música, al ritmo, al compás.

Es un buen ímán para las simpatías, cuando de éstas al coqueteo no hay más que un paso; paso de vals, por supuesto.

Ninguna de vosotras, elegantes lectoras, ignora que cada día tienen más importancia los accesorios de la *taillette*. Están todas cansadas de saberlo. ¿De qué sirve un bonito traje si el calzado, mal hecho ó estropeado, lo afea? ¿Qué mérito puede tener un lindo zapato, sino es linda también la media? ¿Cómo quedar satisfecha de estos perfiles si los guantes no son, como deben ser, finos, limpios? En fin, una sombrilla vulgar, es lo suficiente para echar á perder el conjunto.

Salomé Muñoz y Tojeto.
Madrid, febrero, 1905.

Régimen naturalista

Se viene publicando en Madrid una revista, órgano de la Sociedad Vegetariana española, que se titula *El régimen naturalista*. Para muchos de nuestros lectores será esta una noticia nueva y curiosa. Esta publicación tiene por objeto convencer á las gentes de que no se debe abusar del consumo de las carnes; propósito que no será muy del agrado de los abajeros. «Todo por la legumbre y para la legumbre» podría ser el lema de los vegetarianos; lema que se tendría que extender mucho por España como continúan sufriendo los precios de las subsistencias.

Es una sorpresa, para los que andamos persiguiendo el abaratamiento de los filetes, el encontrarnos con que no es cosa muy conveniente el comer carne, según una opinión que nos parece muy respetable. La revista que hemos citado tiene unas recetas de cocina que resuelven en parte el problema de las subsistencias. ¡Nada de carnes! «Zanahorias en salsa», «Timbal de patatas», «Remolacha á la habanera», «Repollo con arroz», «Acelgas á la madrileña», «Ajo blanco», «Sopa de judías con calabaza» y así sucesivamente. Algunas de estas recetas resuelven, además, el grave problema del servicio de las cocineras: esta, por ejemplo, tan breve, tan sencilla, tan concreta, hace pensar con cierta ilusión que se pueden suprimir casi todos los gastos de la cocina con el régimen vegetariano. La receta dice esto solo: «Castañas cocidas.—Poner las castañas en una cacerola con mucha agua».

Hojeando el último cuaderno de la curiosa revista puede un padre de familia cargado de descendencia y de no muy desahogada situación monetaria, aliviar el peso de sus preocupaciones. Haciendo en su casa la propaganda del nuevo régimen, puede obtener un superavit en los presupuestos domésticos. Se mantienen algunos vegetarios con ensaladas, frutas, nueces, dátiles, higos secos, «poco pan», cacao, leche, patatas, arroz, compota. El pescado y la carne no les son necesarios. Indudablemente, este régimen naturalista aun cuando sea tan combatido y criticado, representa un gran progreso para la vida económica de las familias. Las recetas de cocina que trae la revista vegetariana serán, dentro de poco, las más ordenadas al estado de los bolsillos españoles. Es decir, si los repollos, las zanahorias, las acelgas y los ajos no sirven en su rápida ascen-

sión, como de los precios inaccesibles, á las carísimas chuletas.

X.

CONFERENCIAS

EN EL INSTITUTO CARBAJAL

A manera de exordio

Si yo no estuviera firmemente convencido de que las conferencias que vienen dándose—y las que aún se darán—en el Instituto Carbal, encerraban enseñanzas provechosas para cuantos, como yo, van á ellas con el noble afán de aprender algo que se ignore; si en mi espíritu se hubiese levantado la más mínima sombra de sospecha de que mis desmedejadas apreciaciones respecto á la imposición que en el público causaran tales disertaciones, iban á servir para herir susceptibilidades y fomentar recelos, de buena gana hubiera destinado el encargo de ser el *reporter* de tales actos.

Yo no conozco—ó conozco muy poco—á los conferenciantes. No hay, pues, ni en mí, ni en las conferencias de ninguna especie. Voy á las conferencias en cumplimiento de un deber, para el que es me han dado amplias facultades ó independencia absoluta de criterio. Juzgo, pues, errónea ó acertadamente, pero he querido siempre que mis actos sean sinceros, y al emitir mis juicios no he pretendido ser infalible, pero he procurado ser veraz é imparcial.

Conducta tal, ha sido erróneamente interpretada. Y me conviene hacer constar, que la culpa no ha sido mía. Figúrense un profesor que le dice á un discípulo: «Voy á enseñarte botánica, por ejemplo. Y con el tratado de tal ciencia y la cascara al estuamo sólo las láminas. No será lógico que el alumno diga que con eso no aprendo nada? Yo creo que sí. En cambio que le diga así: «Voy á enseñaros botánica, pero para que os vayáis formando una idea y vuestra curiosidad se despierte, id mirando primero las láminas, y luego os explicaré el texto á ellas correspondientes. Si esto lo dice, el discípulo, lejos de considerarse defraudado en su afán de aprender, se creará en buen camino para aprovechar las lecciones y pondrá el mayor empeño en fijarse en esos preliminares que luego pueden hacerle más factible el aprendizaje de la asignatura.

Y estas explicaciones, que se dieron ampliamente en la conferencia de ayer, debieron haberse hecho en la conferencia segunda—«Viajes pintorescos por la Montaña»—y entonces yo no la hubiera juzgado como incompleta ni como deficiente.

Habida en cuenta la razón de que aquella, como la dada ayer—según dijo el conferenciante—tenía un carácter puramente «preparatorio», no hubiera pedido «peras al olmo», como vulgarmente se dice. Conceptuosa, de un aquel grado, la conferencia tuvo más de aplaudible que de censurable. Sirva este de contestación al exordio del conferenciante de ayer, exordio que no me molestó por que sé que era sólo hijo de una equivocada apreciación de mi modo de proceder. Y si yo á una ofensa puedo contestar con otra, cuando aquella proviene de un error explícito ó del error y Santa Pasasas. Será, sí, *asorioso*, pero soy más sincero y más noble en mis procedimientos que lo que la malicia siempre despierta de algunos supona.

La conferencia

La riqueza exuberante de los paisajes montañeses pudo apreciarse ayer en esta conferencia, de manera que cautivó al auditorio. El conferenciante—señor Fresno—hizo que en esta segunda excursión á través de las regiones pitorescas de la tierra, se fuémosmos de Santillana para llegar á Puente de San Miguel en la fecha en que se celebra una feria. El aparato de proyecciones va reflejándonos bellamente en el lienzo una vista de la feria y otra de la ermita de dicho pueblo, histórico edificio del siglo XII.

Signiéndole el curso del río Saja, contemplamos varios hermosísimos paisajes; y de la margen del Besaya, cerca de Cartes, apreciamos igualmente varias vistas. Pasamos por Campuzano, luego bajo el arco de Cartes, vemos la presa de la fábrica del señor Yllera y llegamos á Las Caidas.

En Barros contemplamos la antigua portada de la ermita de la Virgen de la Rueda—el origen probable de cuyo nombre explica el conferenciante—y siguiendo por Los Corrales, Las Fraguas, y Bárcena, llegamos á las famosas Hoces, de las que contemplamos preciosas vistas.

Vemos una perspectiva de Campo de Somo y Campo del Medio, con sus 42 pueblos diseminados, y apreciamos el nacimiento de los tres ríos: el Ebro, el Saja y el Pisueña.

El castillo de Argüeso, la villa—históricamente considerada—Iglesia de Carvatos, varios paisajes del Ebro desfilan ante nuestros ojos. Y venimos dando la vuelta á parar á la Vega de Pas, donde contemplamos algunos tipos del país y casas campesinas pasamos á La Gureba y vemos el puente rústico sobre el Pas, que da servicio á la ermita de La Gureba. Vemos una estatua de gaceros al aire libre, y á través de varios paisajes, llegamos á Alceda, y por aquí á Bejor, robledal de Villasevil, Soto de Irce, Puente Viego, Carandía—donde contemplamos al antiguo puente colgante—y Ruedo, donde cogemos el tren para regresar á casa.

Expuesto, á tan grandes rasgos como el poco espacio de que disponemos nos permite, el itinerario de la conferencia de ayer, casi no da una ligera idea de lo que fue. Las proyecciones que se sucedían sin interrupción, fueron muchísimas, muy bellas todas, mostrando paisajes, casas, tipos, todo lo que pudiera dar una somera idea de los

Indios rínicos montañeses. El público se...
complejidad, ocasionando al confe...

Rueda.

CERTAMEN LITERARIO

Instituto General y Técnico DE SANTANDER

El Claustro de este Instituto, con objeto de conmemorar el tercer centenario de la publicación del Quijote, ha acordado celebrar un certamen literario, cuyo programa es el siguiente:

TEMAS

- De género libre: I. Poesía, con libertad de metro, en loor de Cervantes. II. Biografía de Cervantes, haciendo constar los datos que le proporcionen en sus obras...

CONDICIONES

- 1.ª Cada uno de los temas tendrá un premio. 2.ª Podrá otorgarse además a los trabajos que el Jurado crea merecedores de tal distinción, sin elevar el mérito necesario para obtener premio.

Impresiones de la plaza

Proteger y fomentar todo aquello que es de origen provincial, debiera ser la norma de todos nuestros actos para que la provincia fuera poco a poco extendiendo sus negocios por otras, para mejor responder así al servicio por todos los puntos de fomentar aquellos que a un pequeño esfuerzo individual podían alcanzar un desarrollo grande en beneficio de la misma, pues en ello hablan de querer sus utilidades, mas la importancia de defender su nombre por todas partes, adquiriendo el crédito financiero siempre necesario a todo ciudad, que baya su prosperidad en el desarrollo de sus negocios, sean industriales ó mercantiles.

Movimiento del puerto

Tenemos la entrada de 17 buques y la salida de 14, que hacen un total de 31. El temporal reciente ha paralizado esta semana nuestro puerto. Noticias de las Indias...

oscilando siempre entre 3 y 8 gramos. Para proceder a la fumigación, se deposita esta cantidad en una cápsula de porcelana...

la Juventud Socialista, y Vicente González y Eduardo Rincón por la Agrupación. Todos estos cenararon con dureza el que las autoridades no solamente consideraran que se falseaban las leyes en esos pueblos...

de las campañas que nación con tanto clamor fatal. He venido a vuestra los, porque a Gabriel y Galán le lloran los que advirtieron su inspiación sin igual...

EL CIEGO DE LOS ROMANOS Jesús de Ospedal. Santander 18 febrero 1905.

DE LA MONTAÑA

(DE NUESTROS CORRESPONSALES) SANTA MARIA DE CAYÓN Decía, en una de mis crónicas anteriores, que los concejales de pueblos de esaos vecindario cuando concurrían a las sesiones municipales, no llevaban más aspiraciones que las de servir intereses particulares...

A VALLADOLID

A la memoria del poeta de los campos castellanos José María Gabriel y Galán

Para la veleta organizada por la Prensa (ROMANEO DE CIEGO)

Hidalgo de los de Castilla, que el lento triete doblar con que platan las campanas os congrega a un funeral; los que una ilustre memoria, que por siempre lo será, vais en la los solomno piadosos a consagrar.

No hay mal que por bien no venga es un antiguo refrán castellano que encuentra, a veces, confirmación en la práctica. Véase sinó lo que los médicos de Hamburgo han declarado a otro médico español que acaba de visitar la opulenta ciudad alemana...

«Todas nuestras precauciones para la limpieza en las casas y fuera de ellas, dicen en Hamburgo, para hacer inofensivos los productos efervescentes de la ciudad, para la buena conservación de calles y cañerías, para la excelente provisión de aguas potables y alimentos, etc., etc., casi todo lo que para la elevación del gobierno médico y legislación médica se ha hecho, tenemos que agradecerlo al cólera. Y al prevenirnos contra esta enfermedad hemos limitado muchísimo otras, cuales son el tifus, la disenteria, la tuberculosis, etc., etc.»

El Wide World Magazine cuenta la interesante anécdota siguiente: «Cierta Mr. Woodbury, millonario muy popular en Nueva York, y soltero empederado, sostuvo días pasados, en un Club aristocrático de dicha capital, que no existía la felicidad conyugal, apostando 5.000 dólares a que nadie le demostraba lo contrario. Publicada la apuesta en los principales periódicos norteamericanos, empezaron a llover cartas sobre mister Woodbury. Más de 10.000 mujeres casadas proclamaban, enternecidas, su dicha conyugal, reclamando, en las postdatas, los consabidos y no despreciables dollars.

«Pero no quedó en esto la cosa. Tras de la avalancha postal se vio obligado mister Woodbury a sufrir diariamente el asedio de centenares de esposas felices, que acudían al hotel del generoso cónyuge a demostrarle que eran dichas. Mr. Woodbury adoptó el sabio partido de emigrar a Europa. Detalle que no debe pasar inadvertido: todas las cartas eran femeninas, no hubo ningún marido que se decidiese a declarar—¡ni aún por 5.000 dollars!—que la vida conyugal es la felicidad sin nubes.»

El Dr. Zorrilla de San Martín Por la carta que publicamos, sabrán sus numerosos amigos la buena salud de este antiguo ministro de la República del Uruguay en España. El señor Zorrilla, además de su estudio de abogado, es el principal redactor de El Bien, que se publica en Montevideo. Respecto a varios párrafos que contiene la carta del señor Zorrilla, escribimos a nuestro corresponsal en Soha para que nos dé informes, que oportunamente verán nuestros lectores. Montevideo 26 de enero de 1905. Señor Jerónimo Pérez y Sainz de la Maza, Buenos Aires.

Mi muy distinguido amigo: Efectivamente, ningún eguinaldo mejor que las gratas noticias que usted me envía de la querida tierra paterna, de aquel vallecito, casi sagrado para mí, que se presenta a mi memoria en los detalles de su interesante carta, como una visión idílica llena de frescura. Felicitó cordialmente a todos los hijos de aquella buena tierra que tan espléndidamente han manifestado su culto hacia él; le felicitó a usted especialmente, pues le considero el gran sacerdote de ese patriótico rito. ¡Con cuánto placer volvería a respirar el aire de aquellas esculturas es montañas, y a rogar a Dios por mis nobles antepasados en el templo en que ellos reposan! Mi señora se encuentra enferma desde hace algún tiempo; pero sigue mejor, y espero, Dios mediante, su pronto restablecimiento. El resto de mi larga familia, sin novedad. Recuerdos cariñosos a Vicente F. Gutiérrez y a todos esos montañeses que deben reconocer en mí algo que les está ligado muy estrechamente, y a usted, mi buen amigo, un abrazo de su siempre afectuoso y seguro servidor. Juan Zorrilla de San Martín.

UN MITIN El sábado por la noche se celebró el mitin organizado por la Agrupación Socialista en el Centro Obrero de la calle de las Animas, para protestar de los actos cometidos por las autoridades de Panamá, en perjuicio del servicio de la Empresa de las Minas del Río, con algunos obreros de los más significados en la organización, durando la última y reciente huelga. Presidió José Aspiazú, que explicó el objeto de la reunión. Ato agudo se dio lectura a la información abierta por los compañeros Rado y Rincón por mandato de la Agrupación, y cuyo documento apareció en el antedicho número de La Voz del Pueblo. Ato agudo, hicieron uso de la palabra José del Río, por la Federación Local de Sociedades Obreras; Eduardo Torralva, por

De todo un poco La enfermedad del siglo.—Nueva curación de la tisis.—Beneficios del cetera.—Hombres y mujeres. Es la terrible apendicitis la enfermedad característica de nuestros tiempos y suele decirse que es causa de ella la ingestión en el tubo digestivo de cuerpos sólidos no digeribles que fijándose en el apéndice producen la inflamación de éste, ó sea la apendicitis. Esta teoría parece próxima a ser derrotada con la que declara el doctor Mitchell como resultado de sus observaciones, pues es grande el número de los cuerpos extraños que ha encontrado en el apéndice ileo cecal, al practicar autopsias a que le obligaba su condición de médico forense. Es frecuentísimo, según él, encontrar en el apéndice semillas de uva, de las cuales en ocasiones se advierten varias en el mismo apéndice. En tres casos encontró perdigones y en dos pequeños fragmentos de hueso. Además ha hallado pequeños pedruzcos de astilla, un clavo, trozos de cáscara de nueces y hasta el cuerpo de una vértebra de un pez con algunos restos de los arcos que parecían haber sido atacados por los jugos intestinales. En ninguno de estos casos había alteración psicológica en el apéndice ni sistema patológico de ninguna clase.

Kassel recomienda en el Therapeutische Monatshefte, saturar la atmósfera del local donde reside el enfermo, de los vapores obtenidos calentando una mezcla de zulfuro sublimado, 85 gramos; esencia de eucaliptus, 7 idem; carbón de tilo, 10 idem. La dosis varía para cada sesión, según la amplitud de la alcoba, pero

El señor Gobernador civil recibió ayer un telegrama del Alcalde de Las Rozas pidiéndole enviase harina para la fabricación de pan. El señor Gutiérrez de la Vega conferenció con el Alcalde señor Horgu y se acordó enviarse 100 tortas de dos kilos de «La Panificadora». Estas se remitirán por el tren mixto. Luego se supo que Las Rozas estaba inabastado por Reinos, y se telegrafió al Alcalde de esta villa para que viesse la manera de remitir el pan a aquel Ayuntamiento.

A instancia del diputado señor García Morante, acordó la Comisión provincial en su última sesión, la concesión de 1.000 pesetas del capítulo de Calamidades para socorrer las más apremiadas necesidades que el temporal de nieves haya ocasionado en el distrito de Reinos. Acordó también que dicha cantidad de mil pesetas se librara a disposición del vocal de la misma Comisión, señor García Morante.

Los mineros que días pasados, por causa de la nieve, tuvieron que venir y permanecer en Santander, fueron socorridos también por el dueño del establecimiento de la calle de Menéndez de Luroa, José Ferrero, quien les entregó 21 pesetas, cuatro panes de dos kilos, 3 kilos de chorizos y una cántara de vino.

La guardia municipal denunció ayer a una mujer que en la calle de Don Francisco de Quevedo inundó a un guardia, porque había reprobado a unos chicos, y a otros muchachos por subirse a una tejavana del Río de la Pila. Manuel Rodríguez se presentó ayer en queja a un municipal, manifestándole que le había pegado una pedrada en la cabeza y causado una herida, Antón Gil. Aquel fue curado en la Casa de Socorro.

Ayer tarde se pagaron en la calle del Martillo tres cocheros, promoviendo un gran escándalo. La intervención de un municipal puso término a la riña. Las pesaderas formaron ayer, a la una y media, un gran escándalo, porque se les obligaban a retirar sus pesnos, en cumplimiento de la ley del desamono dominical. El jefe de la guardia señor Espejo, solucionó la cuestión, de conformidad con las pesaderas.

Denuncias y sucesos

Ayer, a las seis y media de la mañana, se declaró un incendio en la carbonera establecida en la planta baja de la casa número 14 de Ruameiro. Cuando llegaron los bomberos ya había sido sofocado por los v. cinos. Se redujo el incendio a unas cuantas vitruas que se habían prendido luego, que se consumió de un brasero. La guardia municipal denunció ayer a una mujer que en la calle de Don Francisco de Quevedo inundó a un guardia, porque había reprobado a unos chicos, y a otros muchachos por subirse a una tejavana del Río de la Pila. Manuel Rodríguez se presentó ayer en queja a un municipal, manifestándole que le había pegado una pedrada en la cabeza y causado una herida, Antón Gil. Aquel fue curado en la Casa de Socorro. Ayer tarde se pagaron en la calle del Martillo tres cocheros, promoviendo un gran escándalo. La intervención de un municipal puso término a la riña. Las pesaderas formaron ayer, a la una y media, un gran escándalo, porque se les obligaban a retirar sus pesnos, en cumplimiento de la ley del desamono dominical. El jefe de la guardia señor Espejo, solucionó la cuestión, de conformidad con las pesaderas.

Los que dan mejor resultado son los confeccionados a la medida en la sastrería de Marcelo Aguirre. Carricks y gabanes de paño impermeabilizado, desde 50 pesetas.

Esta Tuna estrenó antayer una preciosa bandera de raso rojo y blanco, pintada por el notable artista don Ramón Ochoa.

Esta noche dará su anunciado concierto en esta Sociedad la notable Tuna Cantábrica, con el siguiente programa: Primera parte: Pasodoble, de Brunel; Marcha Indiana; el juguete cómico Los demonios en el cuerpo; vals para piano a cuatro manos: Aires montañeses, de Santamaría. Segunda parte: La Atalaya, vals, bailado por el pandero niño Quintanilla; el monólogo por Resolución fatal; fantasía de Luis Regimiento, al piano, por el joven don Luis Concha; Jota aragonesa, de Orós; Estruendo, pasodoble, Herrero. Las localidades se despachan en la taquilla de la Sociedad.

Ayer mañana, unidas las Tuna Santanderina, Cantábrica, Montañesa y La Sembrada, se

El sábado último se estrenó en la primera sección y se repitió su representación en último término, el juguete cómico en un acto y en prosa, original de nuestro compañero Antonio M. Viera y particular amigo don Antonio M. Viera, El Nene. Conocidas son las dotes que adornan al afortunado autor de Caza de elefante, y no es de extrañar que con ellas haya hecho este lindo juguete, muy bien hablado, con bastante gracia, lo suficiente para hacer pasar un agradable rato a los espectadores que salieron complacidos de su representación. Hoy se pondrá otra vez en escena El Nene, y seguramente agradará tanto como en la noche del sábado.

La Brusca sigue llevando gente al teatro

Y gustando cada vez más. Fernando Sagra continúa presentándose en el palco escénico a recibir las cariñosas y entusiastas ovaciones de la concurrencia. En estas sucesivas representaciones de La Brusca es donde hemos podido apreciar con detenimiento la admirable labor que en ella realiza la característica señora Domínguez. Su talento artístico se ha pliegado a este papel de pesadora con la misma facilidad, con la misma naturalidad, y con el mismo arto que a uno de marqués de burgueses de medio pelo. No puede hacerse de mejor manera el difícil papel de Brusca. Así lo ha comprendido el público premiando su irroprobable labor con nutridos aplausos. Los demás que toman parte en La Brusca son también francamente aplaudidos, y de estos aplausos debe participar el señor Valle, por su feliz interpretación del tipo de Tano, y a quien el otro día, por un olvido involuntario, no le dedicamos los elogios que merecía.

FUNCIÓN PARA HOY (POR SECCIONES) A las ocho: Última representación de EL SERVICIO A las nueve y cuarto: Tercera representación de EL NENE A las diez y cuarto: Quinta representación de LA BRUSCA

El temporal de nieves

Ayer pasaron los trenes por Reinos sin dificultad. Ha quedado libre también la vía de Quintanilla a Barruelo. El correo de Madrid llegó ayer con una hora y cuatro minutos de retraso.

El señor Gobernador civil recibió ayer un telegrama del Alcalde de Las Rozas pidiéndole enviase harina para la fabricación de pan. El señor Gutiérrez de la Vega conferenció con el Alcalde señor Horgu y se acordó enviarse 100 tortas de dos kilos de «La Panificadora». Estas se remitirán por el tren mixto. Luego se supo que Las Rozas estaba inabastado por Reinos, y se telegrafió al Alcalde de esta villa para que viesse la manera de remitir el pan a aquel Ayuntamiento.

A instancia del diputado señor García Morante, acordó la Comisión provincial en su última sesión, la concesión de 1.000 pesetas del capítulo de Calamidades para socorrer las más apremiadas necesidades que el temporal de nieves haya ocasionado en el distrito de Reinos. Acordó también que dicha cantidad de mil pesetas se librara a disposición del vocal de la misma Comisión, señor García Morante.

Los mineros que días pasados, por causa de la nieve, tuvieron que venir y permanecer en Santander, fueron socorridos también por el dueño del establecimiento de la calle de Menéndez de Luroa, José Ferrero, quien les entregó 21 pesetas, cuatro panes de dos kilos, 3 kilos de chorizos y una cántara de vino.

La guardia municipal denunció ayer a una mujer que en la calle de Don Francisco de Quevedo inundó a un guardia, porque había reprobado a unos chicos, y a otros muchachos por subirse a una tejavana del Río de la Pila. Manuel Rodríguez se presentó ayer en queja a un municipal, manifestándole que le había pegado una pedrada en la cabeza y causado una herida, Antón Gil. Aquel fue curado en la Casa de Socorro.

Denuncias y sucesos

Ayer, a las seis y media de la mañana, se declaró un incendio en la carbonera establecida en la planta baja de la casa número 14 de Ruameiro. Cuando llegaron los bomberos ya había sido sofocado por los v. cinos. Se redujo el incendio a unas cuantas vitruas que se habían prendido luego, que se consumió de un brasero. La guardia municipal denunció ayer a una mujer que en la calle de Don Francisco de Quevedo inundó a un guardia, porque había reprobado a unos chicos, y a otros muchachos por subirse a una tejavana del Río de la Pila. Manuel Rodríguez se presentó ayer en queja a un municipal, manifestándole que le había pegado una pedrada en la cabeza y causado una herida, Antón Gil. Aquel fue curado en la Casa de Socorro. Ayer tarde se pagaron en la calle del Martillo tres cocheros, promoviendo un gran escándalo. La intervención de un municipal puso término a la riña. Las pesaderas formaron ayer, a la una y media, un gran escándalo, porque se les obligaban a retirar sus pesnos, en cumplimiento de la ley del desamono dominical. El jefe de la guardia señor Espejo, solucionó la cuestión, de conformidad con las pesaderas.

Los que dan mejor resultado son los confeccionados a la medida en la sastrería de Marcelo Aguirre. Carricks y gabanes de paño impermeabilizado, desde 50 pesetas.

Esta Tuna estrenó antayer una preciosa bandera de raso rojo y blanco, pintada por el notable artista don Ramón Ochoa.

Esta noche dará su anunciado concierto en esta Sociedad la notable Tuna Cantábrica, con el siguiente programa: Primera parte: Pasodoble, de Brunel; Marcha Indiana; el juguete cómico Los demonios en el cuerpo; vals para piano a cuatro manos: Aires montañeses, de Santamaría. Segunda parte: La Atalaya, vals, bailado por el pandero niño Quintanilla; el monólogo por Resolución fatal; fantasía de Luis Regimiento, al piano, por el joven don Luis Concha; Jota aragonesa, de Orós; Estruendo, pasodoble, Herrero. Las localidades se despachan en la taquilla de la Sociedad.

Ayer mañana, unidas las Tuna Santanderina, Cantábrica, Montañesa y La Sembrada, se

El sábado último se estrenó en la primera sección y se repitió su representación en último término, el juguete cómico en un acto y en prosa, original de nuestro compañero Antonio M. Viera y particular amigo don Antonio M. Viera, El Nene. Conocidas son las dotes que adornan al afortunado autor de Caza de elefante, y no es de extrañar que con ellas haya hecho este lindo juguete, muy bien hablado, con bastante gracia, lo suficiente para hacer pasar un agradable rato a los espectadores que salieron complacidos de su representación. Hoy se pondrá otra vez en escena El Nene, y seguramente agradará tanto como en la noche del sábado.

La Brusca sigue llevando gente al teatro

El sábado último se estrenó en la primera sección y se repitió su representación en último término, el juguete cómico en un acto y en prosa, original de nuestro compañero Antonio M. Viera y particular amigo don Antonio M. Viera, El Nene. Conocidas son las dotes que adornan al afortunado autor de Caza de elefante, y no es de extrañar que con ellas haya hecho este lindo juguete, muy bien hablado, con bastante gracia, lo suficiente para hacer pasar un agradable rato a los espectadores que salieron complacidos de su representación. Hoy se pondrá otra vez en escena El Nene, y seguramente agradará tanto como en la noche del sábado.

La Brusca sigue llevando gente al teatro

Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada: V. O. S.

COGNACS DEL MARQUÉS DE BARAMBIO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los cognacs franceses. Marca recomendada: Tres Escudos. De venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos.

Indicaron al Ayuntamiento y después recorrieron algunas calles de la población.

La Semifusa salió en el tren de la una y cinco de la tarde, para Bilbao.

Hemos recibido la Memoria presentada en la Junta general ordinaria de la Compañía Montañesa de Navegación, sobre el ejercicio de 1904.

Como higiénica, barata sin competencia, como medicinal y como fina sin igual, el Agua de Colonia de Oryon es la primera del mundo.

Juventud republicana. Se convoca a los ciudadanos de la Junta directiva...

Partido republicano español. Desde este día hasta el de las elecciones...

Movimiento marítimo. DIA 26. Buques entrados. San Salvador, de Rotterdam, con ganado.

Buques salidos. Eliseo para Bilbao, en lastre. Gaditano, para Coruña, con carga general.

VIDA NUEVA. La mejor casa para comer. Los platos se sirven aporreados de tasajo con platano frito.

CARNE LÍQUIDA del Dr. VALDÉS GARCÍA de MONTEVIDEO. Para los males del estómago.

Restaurant EL CANTÁBRICO. DE PEDRO GÓMEZ FERNÁNDEZ MERMÁN CORTÉS (PLAZA NUEVA).

Hotel-restaurant «El Cuartelillo». ANGEL DELGADO MORAL. Frente a la Catedral y próximo a todas las estaciones y embarcaderos.

EL TELEGRÁFO. (Conferencia telegráfica de la madrugada).

En el Escorial. La fiesta del árbol. En el Escorial se celebró esta tarde la fiesta del árbol...

En el Escorial. La fiesta del árbol. En el Escorial se celebró esta tarde la fiesta del árbol...

En el Escorial. La fiesta del árbol. En el Escorial se celebró esta tarde la fiesta del árbol...

En el Escorial. La fiesta del árbol. En el Escorial se celebró esta tarde la fiesta del árbol...

En el Escorial. La fiesta del árbol. En el Escorial se celebró esta tarde la fiesta del árbol...

En el Escorial. La fiesta del árbol. En el Escorial se celebró esta tarde la fiesta del árbol...

En el Escorial. La fiesta del árbol. En el Escorial se celebró esta tarde la fiesta del árbol...

En el Escorial. La fiesta del árbol. En el Escorial se celebró esta tarde la fiesta del árbol...

En el Escorial. La fiesta del árbol. En el Escorial se celebró esta tarde la fiesta del árbol...

del periódico para todo cuanto propenda al fomento de la agricultura y a la difusión de la enseñanza en general...

El ministro y los demás invitados firmaron el acta y se sacaron varias fotografías.

Ladespedida fue entusiástica, acudiendo el pueblo en masa a la estación.

Una compañía de carabineros hizo los honores al ministro y se dieron vivas al Rey y al ministro.

El Rey no asistió.

De provincias. Los telegramas que se reciben de provincias dan cuenta de que se efectúan con actividad los preparativos electorales...

Canalejas en Alicante. Dicen de Alicante que llegó el señor Canalejas...

Las subsistencias. De Avila dan cuenta de haberse celebrado un mitin obrero en favor del abaratamiento...

Horrible incendio. También comunican de Avila que un horroroso incendio ha destruido la casa número 39...

Nuevo Obispo. De Nueva York telegrafían que a última hora de la noche del sábado...

Traspaso. Por no poder atenderle su dueño, se cede a precio de tasación...

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Gabinete magnífico. para caballeros. Informarán en esta Administración.

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Gabinete magnífico. para caballeros. Informarán en esta Administración.

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Gabinete magnífico. para caballeros. Informarán en esta Administración.

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

duques de Connaught y que se indicaba como futura Reina de España.

Sobre un rasgo heroico. Apenas el señor González Besada tuvo conocimiento del rasgo heroico...

El ministro y los demás invitados firmaron el acta y se sacaron varias fotografías.

Ladespedida fue entusiástica, acudiendo el pueblo en masa a la estación.

Una compañía de carabineros hizo los honores al ministro y se dieron vivas al Rey y al ministro.

El Rey no asistió.

De provincias. Los telegramas que se reciben de provincias dan cuenta de que se efectúan con actividad los preparativos electorales...

Canalejas en Alicante. Dicen de Alicante que llegó el señor Canalejas...

Las subsistencias. De Avila dan cuenta de haberse celebrado un mitin obrero en favor del abaratamiento...

Horrible incendio. También comunican de Avila que un horroroso incendio ha destruido la casa número 39...

Nuevo Obispo. De Nueva York telegrafían que a última hora de la noche del sábado...

Traspaso. Por no poder atenderle su dueño, se cede a precio de tasación...

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Gabinete magnífico. para caballeros. Informarán en esta Administración.

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Gabinete magnífico. para caballeros. Informarán en esta Administración.

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Gabinete magnífico. para caballeros. Informarán en esta Administración.

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

La acometida de los japoneses al monte Yansileu en la noche del 24 fue rechazada en toda la línea.

Sobre un rasgo heroico. Apenas el señor González Besada tuvo conocimiento del rasgo heroico...

El ministro y los demás invitados firmaron el acta y se sacaron varias fotografías.

Ladespedida fue entusiástica, acudiendo el pueblo en masa a la estación.

Una compañía de carabineros hizo los honores al ministro y se dieron vivas al Rey y al ministro.

El Rey no asistió.

De provincias. Los telegramas que se reciben de provincias dan cuenta de que se efectúan con actividad los preparativos electorales...

Canalejas en Alicante. Dicen de Alicante que llegó el señor Canalejas...

Las subsistencias. De Avila dan cuenta de haberse celebrado un mitin obrero en favor del abaratamiento...

Horrible incendio. También comunican de Avila que un horroroso incendio ha destruido la casa número 39...

Nuevo Obispo. De Nueva York telegrafían que a última hora de la noche del sábado...

Traspaso. Por no poder atenderle su dueño, se cede a precio de tasación...

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Gabinete magnífico. para caballeros. Informarán en esta Administración.

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Gabinete magnífico. para caballeros. Informarán en esta Administración.

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Gabinete magnífico. para caballeros. Informarán en esta Administración.

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

DEBILIDAD NEURASTENIA CONSUNCIÓN CLOROSIS CONVALESCENCIA ANEMIA Hemoglobina Deschiens. Principio ferruginoso vital de la sangre. El mas poderoso de los reconstituyentes.

De Cherburgo anuncian que ayer pasó a la vista del sombrero la tercera escuadra del Báltico...

De Rusia. En San Petersburgo ha circulado el rumor de haberse fugado el asesino del duque Sergio...

Nuevo Obispo. Dicen de Astorga que esta tarde llegó el nuevo Obispo de aquella diócesis...

Tres condenados a muerte. De Ciudad Real telegrafían que a última hora de la noche del sábado...

Huelga terminada. El Congreso minero de Charleroi ha declarado terminada la huelga general...

Fallecimiento. Ha fallecido el ministro plenipotenciario de Inglaterra en Lisboa.

Stoessel. El recibimiento hecho al general Stoessel en Moscú ha sido calurosísimo.

Mañana marcha a San Petersburgo. Desmiéntase que esté enfermo el general Kuropatkin.

Escuadra rusa. Del lunes al martes es esperada en Tánger la llegada de la tercera escuadra rusa del Báltico.

Empréstito japonés. Según dicen de Tokio, ya son conocidas las condiciones del nuevo empréstito...

En las minas de Horeajo. Dicen de Ciudad Real que en las minas de Horeajo reinaba gran excitación...

El general Melguizo. Durante la función de esta tarde en el teatro Español, el general Melguizo...

De la guerra. Un despacho de Tokio dice que el ministro japonés ha dirigido una circular a los gobernadores...

Más de la guerra. Las noticias de San Petersburgo que se reciben en París y Londres coinciden en que los japoneses...

Aguas minerales. Esta casa las recibe directamente de los manantiales en grandes cantidades...

José M.ª del Valle. Delegado en la provincia de la Sociedad de Contraseguros La Dórica.

Para garantía del público, todo paquete de la confitería de Ramos, Becerra, 11...

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Gabinete magnífico. para caballeros. Informarán en esta Administración.

Sociedad anónima Minas de Puente Arce. En cumplimiento del artículo 9 de los estatutos de esta Sociedad...

Orden del día. Lectura de la Memoria, balance y cuentas del ejercicio.

En las oficinas de la Sociedad, Muelle, 32, planta baja, se entregarán las cédulas de asistencia a cambio de las acciones...

Gran restaurant Villa de Suances. DE ISAAC BENITO. CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS.

Copiadores de cartas de 500 y de 1.000 hojas; tarjetas felicitación; tintas; todas clases; papel música; seda; colores; polígrafo...

JUAN R. GOMEZ FARMACÉUTICO. Preparación especial de la Emulsión de Aceite de Hígado de bacalao...

Santa Lucía. S. A. INDUSTRIAS REUNIDAS. Librería, 1.—Plaza de Numanca, 1.

Panadería.—Panecillos de Viena para el chocolate. Fábrica de pastas italianas para sopa.

Los que estudian el piano. pueden disponer para repertizar, de un extenso repertorio de obras selectas...

Muebles, sillería cortina y espejo V. Araluce. Plaza de la Libertad. Pídanse catálogos ilustrados.

COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA y Academia Pericial Mercantil. Santa Clara, 7, 9.—Santander.

Traspaso. Por no poder atenderle su dueño, se cede a precio de tasación...

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Gabinete magnífico. para caballeros. Informarán en esta Administración.

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Gabinete magnífico. para caballeros. Informarán en esta Administración.

Gran restaurant Labadie. Cubiertos a 250 con vino y postre de cocina todos los días.

LA GRAN BRETAGÑA. Grandes almacenes de camisas, muebles y alfilería.

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for SUSCRIPCIÓN, ANUNCIOS, ESQUELAS DE DEFUNCIÓN, and PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN. Includes rates for different regions and types of advertisements.

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta. Pago adelantado.--Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

SERVICIOS PUBLICOS

Public services section including CORREOS (mail), FERROCARRIL BILBAO (Bilbao railway), FERROCARRIL DEL NORTE (North railway), FERROCARRIL CANTABRICO (Cantabrian railway), and TRANVIA URBANO (urban tram). Includes schedules and routes.

GARGANTA, TOSSES

PASTILLAS PRIETO, DE GUAYACINA Y MENTOL. De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias...

Somatose. Reconstruyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Compagnie Générale Transatlantique. Viajes rápidos directos a Habana y Veracruz.

CIA COLONIAL. CAFÉS, CHOCOLATES. Mayor 18, MADRID. Illustration of a child with a tray.

MANUALES SOLER BIBLIOTECA. Aquel de encontrar el libro que busca, pues en la colección de MANUALES-SOLER que constituye la mejor biblioteca del y económica de conocimiento...

LA NORMANDIE. capitán M. Villeannoras. Saldrá de este puerto el 27 de febrero para Colón y escalas el vapor CANADÁ.

PURGACIONES recientes ó crónicas, estrecheces del ceras ó chancros venéreos y sífilis. Se vende en Santander en la droguería de la calle de los Tableros.

Agenda de Bufete, Agenda Culinaria, Agenda de la Lavandera, Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo. Includes descriptions of various agendas and their contents.

DEHAUT. PILDORAS Purificantes y Depurativas del Doctor DEHAUT. al comer.

SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. PARA ENFERMEDADES URINARIAS. Se vende en Santander en la droguería de la calle de los Tableros.

URA DEL MAL DE Orina. sin sondar ni operar. Dolor horrible al orinar, deseo frecuente, piedra, estrecheces, orin turbio...

IMPRENTA DE EL CANTABRICO. Calle de la Compañía, número 3--Santander.

En este Establecimiento tipográfico se hace toda clase de trabajos, tales como prospectos, facturas, cartelas, folletos, periódicos, etc., con los tipos y maquinaria necesarios.

Agencia Internacional de Anuncios Haasensteyn y Vogler. Calle Ferraz VII, 2.-BARCELONA.

Retrato de Alfonso XIII. Advertencia a los señores suscriptores. Ofrecemos a nuestros suscriptores un precioso cuadro de Alfonso XIII...

ANUNCIOS Y ESQUELAS DE DEFUNCIÓN. Se reciben en la Administración de este periódico desde las nueve de la mañana hasta las siete de la noche...

Papel viejo. Se vende en la Administración de este periódico.

VENÉREO FLUJOS. SANDALO CLIN. Tómase de 9 a 12 Cápsulas al día. CLIN Y COMAR - PARIS.

FOREIGN PRESS OFFICE. Organización científica, literaria y artística. Correspondencia en todos los países del mundo.